

Colombia



Integración vertical de Ecopetrol e ISA: los cuestionamientos que deja la propuesta de avala el gobierno de Petro

Tras no ser incluida la idea original del Ejecutivo en su Plan Nacional de Desarrollo, un grupo de diputados reflató el tema con un proyecto de ley. Analistas advierten impacto en libre competencia.

Por Dayana Sánchez/ Foto: Archivo | Publicado: Martes 18 de julio de 2023 | 16:28



Comparte en: WhatsApp LinkedIn Twitter Facebook

La integración vertical entre Ecopetrol e Interconexión Eléctrica -mejor conocida como ISA- está por volver a tomarse el centro del debate en Colombia en los próximos días. Esto luego de que la administración de Gustavo Petro avalara una iniciativa de ley de origen parlamentario que avanza en esta dirección.

Además, se da luego de que, la idea, que era promovida activamente por el gobierno de Petro, no fuese incluida en el Plan Nacional de Desarrollo que se discute en el Congreso al inicio de cada mandato y que provee los lineamientos estratégicos de las políticas públicas para los próximos cuatro años.

En cambio, el tema lo reflataron un grupo de senadores, entre ellos, José David Name, Catalina Pérez e Isabel Zuleta, los que ingresaron una moción parlamentaria para cambiar el artículo 74 de la ley 143 de 1994 que regula a los prestadores de servicios públicos.

Te puede interesar: Crisis política en Colombia: Petro golpea la mesa y cambia a siete ministros, entre ellos al de Hacienda

El proyecto, que deberá ser presentado a debate hacia finales de esta semana, fue puesto en urgencia máxima por el gobierno de Petro y avalado por la ahora saliente ministra de Minas de Colombia, Irene Vélez y su par de Interior, Luis Velasco.

Lo anterior adquiere especial relevancia si se considera que para Petro, Ecopetrol es una de las piezas clave en el plan para el desarrollo de energías renovables no convencionales en ese país, que por cierto, forma parte de los bastiones más emblemáticos de su programa de gobierno.

Con este telón de fondo, el proyecto de ley lo que busca es modificar el artículo que prohíbe las integraciones verticales, y tal como lo indica su nombre, hacer posible que Ecopetrol pueda participar del negocio de generación eléctrica con ISA, compañía sobre la que adquirió el control en 2021, tras hacerse del 51,4% de la propiedad.

“Nosotros no podemos seguir dependiendo de los fósiles. Ecopetrol tiene todo el músculo y esto sería darle la oportunidad de destapar su potencial. Este proyecto lo que busca es que

Noticias Relacionadas

Colombia
Multan a Falabella en Colombia por incumplir tiempos de entrega de productos en e-commerce

Colombia
Nuevo golpe para el Gobierno de Petro en Colombia: el Mandatario habría pedido la renuncia de la ministra de Minas

RIPE
Organismo colombiano asegura que existe una necesidad de que las OPA no se den en seguidilla: ‘Aquí no está regulado’

RIPE
Aerolíneas Easyfly y Wingo siguen solicitando operar rutas dejadas por Viva y Ultra en Colombia

Lo más leído

Chile
1 Los pasos de Patagónica para conquistar Estados Unidos y el Pacífico sudamericano

América
1 Los pasos de Patagónica para conquistar Estados Unidos y el Pacífico sudamericano

América
2 Aumenta el apetito global por la carne y se abre un ciclo favorable para la ganadería de América Latina

RIPE
3 Argentina se acerca al déficit cero gracias al desplome de las importaciones de energía

RIPE
4 Rappi podría recibir multa de US\$ 57 mil por reporte de operaciones sospechosas en Colombia

América
5 OLX Autos cierra operaciones en México, Argentina y Colombia, y mantiene presencia en Chile

Último Minuto

RIPE
Argentina Corporación América entra al negocio del hidrógeno verde con una inversión de US\$ 110 millones en España

Colombia
Integración vertical de Ecopetrol e ISA: los cuestionamientos que deja la propuesta de avala el gobierno de Petro

Colombia
Multan a Falabella en Colombia por

esto sería darle la oportunidad de desarrollar su potencial. **Este proyecto lo que busca es que la empresa pueda vender la energía que genera**", dijo a DFSUD el senador José David Name.

Y es que actualmente, **Ecopetrol puede generar energía para sí mismo, pero no puede vender los excedentes en la red, eso solo puede hacerlo en el caso del petróleo o gas natural**, y es precisamente lo que quieren cambiar.

"Nosotros tenemos un déficit de energía previsto para el 2027 o 2028, y necesitamos poder desarrollar estos proyectos. El gobierno no quiere sacar adelante proyectos térmicos, así que vemos en las plantas solares la oportunidad. Al final es permitirle vender la energía que genera", explicó el congresista.

Te puede interesar: El avance de ISA en la región y su potencial para crecer con fuerza en Brasil

Los cuestionamientos

Pero, habría resistencia, principalmente porque **la última vez que el sistema eléctrico entero estuvo en manos estatales, fue cuando se produjo lo que hoy se conoce como la crisis energética de 1992, durante el mandato del expresidente Gaviria.**

A partir de ese hecho, se reformó la regulación del sector, contó Jorge Restrepo, profesor de economía de la Universidad Javeriana.

"Fruto de esa crisis energética prácticamente se privatizó la operación. Entonces, **pasamos a un sistema dividido en dos partes: en distribución y transmisión, el Estado pasó simplemente a regular, mientras que para generación y comercialización, que es lo que más genera dinero, empezó a operar la libre competencia**", añadió el abogado Juan Manuel Nieves.

Y es en este punto donde justamente se cierne la mayoría de los cuestionamientos. "El temor es que volvamos a un modelo que fracasó hace 30 años", manifestó Yamil Zarur, experto en energía y director de Dassault Systèmes.

Pero Nieves va más allá. "**Ecopetrol al comprarse ISA para volverse transmisor, descuida la generación que es donde se supone que está el rol en la transición energética. Entonces, como estas leyes antimonopolio no se lo permiten, se quiere saltar las reglas y a través de esta integración hacer que un operador del Estado entre al juego**", señaló.

En este sentido comentó que los efectos son varios, aunque la mayoría de ellos están asociados a los mensajes que se transmiten a los privados.

"Si se aprueba, **los privados que creyeron el país, van a ver como la ley es para ellos y no para el propio Estado colombiano. Se les da un mensaje de que nosotros acomodamos las leyes según lo que nos convenga**, sumado a que el Estado ha comprobado ser un pésimo administrador", dijo.

De aprobarse, Nieves prevé que podrían existir privados que se retiren del juego, lo que a su vez derivaría en un alza de las cuentas.

"Competir contra **Ecopetrol**, que es un monstruo comparado con los generadores actuales, así que prácticamente monopolizaría las renovables", añadió Zarur quien además ve probable un apoyo a nivel del Congreso, pese a la fuerte oposición que anticipa habrá por parte de las generadoras.

Te puede interesar: Exministro de Hacienda de Colombia y la reforma de [redacted]: "Se me hace una insensatez que Colombia se sacrifique por el cambio climático"

Multan a Falabella en Colombia por incumplir tiempos de entrega de productos en e-commerce



Comparte en:    



RIPE

Argentina se acerca al déficit cero gracias al desplome de las importaciones de energía | DF SUD



Chile

Los pasos de Patagónica para conquistar Estados Unidos y el Pacífico sudamericano | DF SUD



América

Aumenta el apetito global por la carne y se abre un ciclo favorable para la ganadería de América Latina | DF SUD

FINANCIAL TIMES

El periódico británico especializado en información económica y financiera reconocido a nivel global



El astuto ministro de Economía de Argentina intenta desafiar las probabilidades electorales

Sergio Massa se postula para Presidente mientras lucha por abordar la inflación galopante y negociar con el FMI.

Financial Times

UE busca reavivar sus descuidadas relaciones con América Latina

Financial Times

Opinión FT: La UE llega tarde al redescubrimiento de América Latina

Financial Times

La política se sobrepone sobre el comercio entre EEUU y México en medio del clima electoral de 2024

Financial Times

Bonos y divisas latinoamericanos atraen a inversionistas en busca de rendimiento

Financial Times

Reforma fiscal de Brasil logra aprobación en la Cámara de Diputados



DFSUD

Sobre Nosotros | Retail y Logística | Banca y Fintech | Tecnología y Startup | Energía y Recursos Naturales | Transporte y Construcción | Industria | DF SUD LIVE | Registro Newsletter | Contacto |

CONÉCTATE A DF SUD



GRUPO DF

DF | DFLIVE | IDEM | S | DFSUD | CAPIT L
ED | BAZAR | HÁBITAR

DF | DF SUD | DF MAS | CAPITAL | ED
DF Live | Bazar ED

© 2022 Grupo DF | Edificio Fundadores, Badajoz N° 45, Las Condes, Santiago, Chile | Mesa Central: 56 - 2 233 91 0000 | Contacto: contacto@dfsud.com | Venta Publicitaria: ventas@dfsud.com

[Políticas de Privacidad](#) | [Términos y Condiciones](#)